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        México, D.F. a 29 de abril de 2010. 

 
Diputado César Daniel González Madruga (PAN), 
presidente de la Comisión Especial Sobre 
Cambio Climático. 
 
Diputado César Francisco Burelo Burelo (PRD), 
secretario de la Comisión Especial Sobre Cambio 
Climático. 
 
Diputado Ángel Aguirre Herrera, integrante de 
la Comisión Especial Sobre Cambio Climático. 
 
Conferencia de prensa concedida a los medios de 
información en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro.  

 
 
DIPUTADO CÉSAR DANIEL GONZÁLEZ MADRUGA.- Muchas gracias 
por acompañarnos, a ustedes les quitaremos muy poco tiempo. 
Lo único que queremos hacer es poder presentar un evento que 
vamos a estar realizando en los próximos días y para ello me 
acompañan compañeros de la Comisión Especial Sobre Cambio 
Climático de esta Cámara de Diputados. 
 
Me acompaña, aquí a la izquierda, el compañero diputado y 
secretario de la comisión, el compañero César Burelo Burelo, 
del grupo parlamentario del PRD y, a mi derecha, se encuentra 
mi compañero diputado Ángel Aguirre Herrera, del grupo 
parlamentario del PRI. 
 
Lo que nosotros les queremos compartir es que el día 13 y 14 de 
mayo, en Puerto Vallarta, estaremos celebrando la Conferencia 
Nacional sobre Cambio Climático, para definir la legislación y las 
políticas del legislativo mexicano. 
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En esta reunión nos reuniremos diputados locales, diputados 
federales y senadores, todos para buscar encontrar acuerdos y 
visiones del legislativo mexicano en este tema tan importante 
del cambio climático. 
 
Quisiera recordarles que en noviembre se estará efectuando en 
nuestro país la Conferencia Cumbre de Cambio Climático, donde 
estarán reunidos mandatarios de todos los países y nosotros 
como legislativo no queremos quedarnos atrás, no sólo eso, sino 
que queremos poder ser pioneros y poder después presentarles 
estas visiones a los legisladores del mundo. 
 
Es un evento sin precedentes, por primera vez, hace mucho 
tiempo los legisladores de los congresos locales, senadores y 
federales estaremos discutiendo estos temas. Queremos decirles 
que cuando parece que todo son noticias negativas, que cuando 
parece que no hay noticias positivas para nosotros es muy grato 
poder informales que nos pudimos o nos hemos puesto de 
acuerdo para generar consensos el siguiente 13 y 14 de mayo en 
puerto Vallarta. 
 
Quisiera concederle la palabra, primero aquí a mi izquierda, a 
mi compañero diputado César Burelo Burelo, del grupo 
parlamentario del PRD. Muchas gracias. 
 
DIPUTADO CÉSAR BURELO BURELO.- Muchas gracias compañero 
diputado presidente, también agradezco a mi compañero Ángel 
Aguirre, compañero integrante de la comisión. Como ustedes 
saben y ya lo comentaba nuestro presidente, en el mes de 
febrero… desde diciembre, pero en el mes de febrero se instaló 
la comisión, por un acuerdo de la Junta de Coordinación 
Política, la Comisión Especial de Cambio Climático. 
 
De esa fecha para acá la comisión ha venido organizando una 
serie de actividades, foros y eventos que, de alguna manera, el 
evento que se va a realizar y ha mencionado mi compañero 
diputado, el 13 y 14 de mayo, en Puerto Vallarta, es como la 
recopilación o de alguna manera la conjunción de actividades 
que se ha venido realizando en torno a este tema, el tema del 
cambio climático. 
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En estos foros previos, incluso el anterior que estuvo convocado 
junto con el Colegio de México, verdad presidente; ahí ese foro 
se tomó un acuerdo de que iba a ser un foro que iba a estar 
sesionando de manera permanente; es decir, aproximadamente 
cada mes. 
 
En este foro están representados académicos relacionados con 
este tema, están organizaciones no gubernamentales y que 
también tienen vínculos y se dedican al tema ambiental, 
instituciones de gobierno federal, las autoridades ambientales 
de los estados, (inaudible) y otros grupos más que se han venido 
sumando a estas actividades. 
 
Entonces, me parece pertinente solamente dejar constancia de 
que me parece de suma importancia que este evento, que se va 
a realizar en el mes de mayo, los días 13 y 14 en Puerto Vallarta 
tenga la mayor difusión posible para que aquí nosotros, los 
legisladores, podamos de alguna manera enriquecer nuestro 
criterio para la definición de las políticas públicas, de las 
estrategias que se tengan que tomar en torno a la mitigación y 
la adaptación de este fenómeno de cambio climático. 
 
Les agradezco muchísimo su presencia; muchas gracias 
presidente. 
 
DIPUTADO CÉSAR DANIEL GONZÁLEZ MADRUGA.- Muchas gracias 
compañero, diputado Burelo, le cedo la palabra a nuestro 
compañero diputado Ángel Aguirre Herrera, del grupo 
parlamentario del PRI. 
 
DIPUTADO ÁNGEL AGUIRRE HERRERA.- Muchas gracias diputado 
presidente, gracias también al compañero César Burelo, que de 
verdad les aprecio mucho la invitación que me hacen; agradecer 
también a los distintos compañeros de los medios que nos 
acompañan. 
 
En el caso de un servidor, vengo de un estado que le vendría 
muy bien la asesoría que se dará en este foro, de cambio 
climático, debido a que muchos alcaldes, muchos diputados 
locales siguen teniendo dudas referidas a los programas y 
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procedimientos que tiene la federación para la ayuda a 
diferentes comunidades, basadas en el desarrollo sustentables. 
 
Entonces, parte del compromiso que hicimos también en 
campaña fue el de meternos de lleno en este tema, en el de 
desarrollo sustentable hacia las comunidades hay diferentes 
programas que ya sea la Sagarpa o la misma Secretaría del Medio 
Ambiente tienen estipulados para apoyar a los ayuntamientos, 
ya que la mayoría de los municipios del estado de Guerrero la 
gente o es agricultora o es pescadora y el autoconsumo el que 
los lleva al bienestar. 
 
Desafortunadamente desde hace ya varios años han estado 
dañando distintos ecosistemas y creo que esto va de la mano 
con el ya denominado cambio climático, así que será un tema 
fundamental en este foro y como legislador del Partido 
Revolucionario Institucional es un tema que abordaré la mayor 
parte del tiempo,  
 
Así como también el tema del turismo; ¿por qué el turismo?, 
independientemente de que será en Puerto Vallarta que es un 
buen sitio para tomarlo como ejemplo, hay diferentes tipos de 
turistas enfocados a diferentes municipios que se les puede 
también denominar ya sea ecoturismo o de igual manera un 
turismo que sea sustentable. 
 
Entonces, por mi parte vamos a dar también esa incursión al 
tema del turismo referido a municipios que no tienen la 
infraestructura necesaria, como es mi distrito, que es la costa 
chica y que en gran medida se les pueda apoyar a estos 
ayuntamientos para que puedan dar mucha más difusión de las 
bonitas playas que tenemos, siempre también combatiendo este 
tema del cambio climático y del desarrollo sustentable. 
Muchísimas gracias. 
 
DIPUTADO CÉSAR DANIEL GONZÁLEZ MADRUGA.- Muchísimas 
gracias, diputado Ángel Aguirre Herrera, del grupo 
parlamentario del PRI. Quisiera dejar abiertos los micrófonos 
para preguntas, no sin antes mencionar una frase que es parte 
de lo que nos une: piensa global y actúa localmente. 
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Por ello la importancia de generar marcos globales de acción 
legislativa, pero que estén también los compañeros legisladores 
de los estados. Muchas gracias y dejaríamos abierto esto a 
preguntas. 
 
PREGUNTA.- Diputado, me gustaría como para tenerlo más claro, 
sobre todo con la gente, el término de cambio climático siempre lo 
ven como algo muy lejano, como algo que no pasa, pero este 
factor, este cambio climático, ¿cómo está afectando ya 
directamente a la gente, al ciudadano, digamos, común y 
corriente, a todos? y que ya no lo vean de una forma tan lejana. 
¿Cómo está afectando directamente a la gente? 
 
DIPUTADO CÉSAR DANIEL GONZÁLEZ MADRUGA.- Muchas gracias. 
Cómo está afectando directamente a la gente, pues esto lo 
estamos viviendo día con día; te voy a poner un ejemplo: el año 
pasado fue un año de una sequía tremenda, dado a esta sequía 
tuvimos una de las crisis de hambruna más grande de la historia 
de nuestro país, está afectando directamente a nuestros 
estómagos. 
 
También a nuestros bolsillos, el caso de Cancún; Cancún es una 
playa que le tenemos que estar invirtiendo año con año 
cantidad de recursos para rescatarla y rellenar con arena, traída 
de otras partes, esas playas; entonces estamos gastando mucho 
dinero también en la adaptación al cambio climático. 
 
Recordemos por ejemplo lo que sucedió en Angangeo y la 
necesidad de reconstruir por completo toda una zona de un 
pueblo, de igual manera nos afecta cuando salimos y los climas 
son totalmente son adversos. 
 
Cuando, por ejemplo, el mosquito que transmite el dengue es 
un mosquito que antes se encontraba solamente en las zonas 
costeras, ahora a causa del cambio climático se ha podido ir 
adaptando y lo tenemos ya en ciudades como León o como 
Guanajuato; por ello la necesidad de actuar localmente. 
 
Son muchos más los ejemplos pero quisiera también cederle la 
palabra a esta pregunta (inaudible). 
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DIPUTADO CÉSAR BURELO BURELO.- Creo que la intervención 
del diputado César fue bastante acertada. Si me permiten, de 
alguna manera complementarla. Ustedes saben que el fenómeno 
del cambio climático es un fenómeno global; creo que una de las 
funciones de esta comisión y de otras instancias que tienen que 
ver con el cambio climático es justamente la pregunta que tú 
haces, tratar de buscar, de dilucidar de una manera más precisa 
hasta qué grado nos ha afectado el cambio climático. 
 
Es decir, los científicos ya se pusieron de acuerdo, ya está 
bastante comprobado y bien entendido que el aumento tan 
importante en la emisión de gases de efecto invernadero y, 
sobre todo, por parte de los países industrializados lideran esta 
innoble tarea China y los Estados Unidos, se disputan el primer 
lugar y precisamente son los países que son menos vulnerables a 
estos efectos del cambio climático, justamente por el desarrollo 
que ellos tienen, la ciencia, la tecnología y también por su 
situación geográfica. 
 
Pero además también son los países menos comprometidos con 
las acciones que se han tomado en torno a esto; entonces, 
efectivamente el fenómeno del cambio climático ha impactado 
de una manera muy importante en la salud de la población, ha 
impactado en la producción agrícola, ha impactado en la 
economía; es decir, es un fenómeno que transversalmente va 
afectando migración de poblaciones y un sinnúmero más de 
problemas. 
 
En mi estado, el estado de Tabasco, de donde provengo, es uno 
de los estados que ustedes saben que ha sufrido últimamente 
una serie de inundaciones, que también quiero decir en parte 
se han dado por este fenómeno del cambio climático y en parte 
por la irresponsabilidad de quienes no han manejado 
adecuadamente las presas. 
 
Pero sí es bien claro que el fenómeno del cambio climático nos 
está afectando incluso en nuestro bolsillo, porque hay menos 
empleo, las empresas tienen menos empleos. Muchas gracias, 
gracias a todos. 
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PREGUNTA.- Preguntarles, ¿cómo incide la contaminación 
doméstica, la que son por los hogares?, porque la industrial ya 
sabemos es una de las más contaminantes, ¿en qué rango están 
éstas? 
 
Y también preguntarle si estas conferencias sirven de algo, las 
conferencias de cambio climático, porque vemos que la situación 
que ya científicamente se está diciendo que hasta dos grados o 
tres podría aumentar la temperatura en el planeta tierra y no 
precisamente por esta contaminación, sino porque realmente se 
está moviendo el eje de la tierra, ¿ustedes qué tanto saben de 
esto? 
 
Y después de que concluyen estas reuniones, estas cumbres 
mundiales simple y sencillamente, ya lo comentaba el diputado 
Burelo, China, Estados Unidos, Japón no tienen ningún compromiso 
en cumplir los pactos que han firmado; entonces, ¿qué es lo que 
realmente se va a hacer para que esto se detenga o por lo menos 
se minimice un poco el impacto ambiental? 
 
DIPUTADO CÉSAR DANIEL GONZÁLEZ MADRUGA.- Creo que la 
pregunta tiene tres vertientes; la primera, cómo o qué es lo 
que… para ponerles un ejemplo en materia de cómo se está 
elevando la temperatura; la temperatura ya se elevó poco más 
de un grado.  
 
Cuando a ustedes les da temperatura es porque la temperatura 
del cuerpo se elevó un poco más de un grado, se les eleva la 
temperatura más de lo normal y es cuando uno siente que por 
un lado suda, por el otro lado siente escalofríos tremendos y eso 
es lo que le está sucediendo al planeta, cuando a la hora de 
hablar cuando se elevó ya la temperatura poco más de un grado. 
 
Las reuniones que se llevarán en Cancún o lo que se estará 
efectuando en la (inaudible), que sería parte de la respuesta a 
la segunda pregunta, es precisamente algo donde México creo 
tiene una gran importancia. 
 
México es el país número 11 que más contamina en todo el 
mundo, casi siempre celebramos ser el país número 10 que 
tiene más petróleo o la economía número 9 o 10 que también 



 

 

 

 

 
ww.diputados.gob.mx 

 

 

8 

tiene mayor crecimiento y no nos damos cuenta de que también 
somos uno de los principales países que más está contaminando 
al planeta. 
 
Por ello la importancia de que como mexicanos podamos 
plantear una agenda al resto de los países, porque entendemos 
muy bien las condiciones tanto de desarrollo, pero también 
entendemos las condiciones de alta marginación y de pobreza. 
 
El puente que puede ser México para generar acuerdos a nivel 
mundial es muy importante y para que ello suceda se tiene que 
generar leyes vinculantes en el mundo y esas leyes vinculantes 
lo primero que tenemos que hacer es voltear a casa y es 
precisamente lo que estamos haciendo rumbo a este evento del 
13 y del 14 de mayo en Puerto Vallarta. 
 
Creo mucho en que tenemos que centrarnos en dos ámbitos; 
uno es la mitigación de los efectos del cambio climático y 
segundo la adaptación; es decir, como nos vamos a adaptar a un 
clima cada vez más hostil y más complicado para nuestra propia 
supervivencia. 
 
PREGUNTA.- Quisiera preguntar justamente (inaudible) vemos que 
la contaminación por basura, a la ciudadanía se le pide que separe 
lo orgánico de lo inorgánico, pero el gobierno no tiene la 
(inaudible) a la hora de ir a los tiraderos (inaudible), hay un doble 
discurso (inaudible) 
 
DIPUTADO CÉSAR BURELO BURELO.- Le pido una disculpa a mi 
compañero diputado David, pero es que tengo un comentario 
que me parece muy puntual en torno a la pregunta que la 
compañera ya incluso reitero. 
 
Entiendo tu preocupación y entiendo la preocupación porque 
también es mía, la comparto además de lo doméstico, decía en 
uno de los foros que desafortunadamente este tema del cambio 
climático pareciera más bien un tema de entendidos de este 
tema, de la élite de los ambientalistas y la ciudadanía en 
general no participa. 
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En cualquier política pública que nosotros implementemos y si 
la ciudadanía no se involucra no da resultados y en este tema 
todos de alguna manera contribuimos. Efectivamente no es la 
basura doméstica la que más problemas genera en este sentido, 
pero sí tienen un componente importante. 
 
Considero que es un gran avance el que este Congreso ya haya 
tomado, de alguna manera, la decisión de conformar esta 
comisión especial, creo que es un paso importante. 
 
Y, además, el diputado César, que la preside, ha venido 
realizando una serie de actividades que siento que está 
empezando bastante bien, que evidentemente tendremos que ir 
tomando otras que es justamente a lo que quería referirme. 
 
Tienen que buscarse mecanismos mediante los cuales nosotros 
podamos bajar esta información a la ciudadanía, hacer 
participar a la ciudadanía; es decir, no solamente en el Distrito 
Federal, es la ciudad más importante, la más poblada, la que 
genera una mayor cantidad de residuos sólidos, sino en todo el 
país, especialmente en las zonas en donde se ha detectado que 
hay un problema más importante en este sentido. 
 
Tenemos que incluir este tema, considero y esto será cuestión 
de que los diputados, tanto los integrantes de esta comisión 
como los de medio ambiente o todos los diputados que tengan 
interés en este asunto busquemos la manera de incluir estos 
asuntos en nuestro sistema educativo; es decir, los libros de 
texto gratuito tendrán que incluir el asunto ambiental, el tema 
del cambio climático. 
 
No he visto que esto pase, como tampoco traen la palabra 
corrupción, parece que no hubiera, que no existiera en nuestro 
país. Hay cosas que quizá nos avergüenzan tanto que las 
queremos esconder pero el cambio climático nos alcanzó y eso 
es irreversible si no tomamos ninguna medida. 
 
Por otro lado, considero que nosotros aquí como legisladores 
justamente el tener estos foros, el tener esta retroalimentación 
con las personas que de alguna manera conocen de esto es el 
implementar políticas públicas, por ejemplo, dentro del PEF, 
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del Presupuesto de Egresos de 2011, en el PEF sería muy 
deseable que se destinara un porcentaje así etiquetado a los 
municipios, a propósito de la preocupación que hay, para efecto 
de que los municipios tengan un recurso que les llegue, que 
esté destinado para atender el asunto de la mitigación y de la 
adaptación. 
 
Es decir, por ejemplo, la reforestación, el manejo adecuado de 
los residuos sólidos y una serie de medidas más, porque resulta 
que en los municipios hay muchas necesidades y (inaudible) de 
gobierno lamentablemente quien menos recursos maneja y 
resulta que cuando están en sus reuniones con su cabildo, el 
cabildo les pide obras, una obra para el bicentenario, para 
hacer una plaza y que nos recuerden, pero no tienen un relleno 
sanitario, no tienen un sitio en donde dispongan de su basura de 
manera adecuada, no tienen una planta de tratamiento de aguas 
negras, no han hecho nada con relación a la reforestación en su 
municipio. 
 
Pareciera que es sólo una tarea de la federación o de los 
estados y desafortunadamente luego no se atiende bien, 
entonces esa es mi intervención en torno a este tema. 
 
PREGUNTA.-¿Qué objetivo va a tener el foro en Puerto Vallarta?, 
(inaudible) 
 
DIPUTADO ÁNGEL AGUIRRE HERRERA.- Primero que nada, 
siempre he sido un crítico referido a este tipo de cumbres que 
luego organiza la ONU, en donde desafortunadamente siempre 
está el glamour, siempre van los principales líderes políticos y 
desafortunadamente nunca se concreta nada, siempre es la foto 
y con tristeza vemos que los programas que se han intentado 
aplicar no han dado el resultado que uno quisiera. 
 
El mismo ejemplo lo acaba de dar la compañera periodista 
referido a qué programas están estableciendo los ayuntamientos 
o gobiernos estatales para la ayuda de la recolección de los 
desperdicios que de alguna manera se dan en casa. 
 
Parte del compromiso que tengo de asistir a este foro, lo digo 
porque no solo tenemos la intención de dejarlo en charlas, no 
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sólo queremos hacer un foro en donde llamemos a los medios y 
que al final no se concrete nada; creo que esta oportunidad que 
se nos está dando de generar una reflexión nacional se deberá 
utilizar de la mejor manera, no por nada estamos invitando 
alcaldes. 
 
Alcaldes que también ahorita mencionaba el diputado Burelo, 
que lo que hacen es hacer la plaza en vez del relleno sanitario, 
creo que también parte de eso es la cultura y la educación que 
muchos de nuestros actuales políticos se tiene. 
 
En Guerrero, te lo puedo dar como el mejor ejemplo, la gente lo 
que quiere es trascender y que lo recuerden, no se va a meter 
más en el alcantarillado o en el relleno sanitario cuando lo que 
tienen es la idea política de crecer. 
 
En la media en la que nosotros hagamos que la gente valore y se 
concientice de las prioridades que se tienen en este momento 
referido al cambio climático, pues también ellos lo tomarán 
como una prioridad, porque también te puedo decir con 
honestidad que en el caso de Guerrero, concretamente, para los 
presidentes municipales resulta prioritario gastar el recurso que 
se tiene en el ayuntamiento, del ramo 33, destinarlo a comprar 
fertilizante para la gente, que independientemente de que dañe 
o no el suelo, lo que ellos están haciendo también es 
cumpliendo la necesidad que se tiene de autoconsumo. 
 
Entonces también si nosotros estamos proponiendo que se 
cambien las cosas, también ser muy honestos en que no para 
todos es prioritario el cambio climático; ahora, también me dio 
mucha curiosidad lo que mencionaba el diputado Burelo de las 
inundaciones que se tienen en Tabasco, en mi distrito, me tocó 
en la costa chica ver que los pueblos Mixtecos sacaban imágenes 
de vírgenes en todos los campos para ver si eso hacia llover, 
cuando antes llovía muchísimos meses de los que al día de hoy 
no se tienen contemplados. 
 
Este tipo de efectos que se están dando no es algo que haya 
venido sucediendo de hace muchos años, esto es reciente, 
desafortunadamente no se han tomado las cartas en el asunto y 
creo que este foro por eso nos va a ayudar a nosotros a librar 



 

 

 

 

 
ww.diputados.gob.mx 

 

 

12 

muchas de las dudas; creo que César está haciendo una muy 
buena coordinación de invitar a ponentes de experiencia, que 
librarán muchas de las dudas que también, con honestidad, me 
quedan algunas y que sin duda alguna habremos de hacer esa 
labor. 
 
Entonces, me preguntabas cuál era el objetivo de hacer este 
foro; creo que son varios, pero al menos la postura que tenemos 
nosotros como legisladores del PRI es justamente esa, asesorar a 
los presidentes municipales a los diputados locales de cualquier 
duda que se tenga para llevarlos de la mano y que haya una 
coordinación real. 
 
Porque también puede echarle todas las ganas un ayuntamiento, 
pero no tiene el recurso suficiente para generar lo que se 
necesita para este cambio climático y viceversa, si el gobierno 
federal está haciendo programas que desafortunadamente los 
presidentes municipales no tienen la cultura para poder atraer 
esos programas pues nunca se van a poder resolver. 
 
DIPUTADO CÉSAR DANIEL GONZÁLEZ MADRUGA.- Creo que el 
gran fracaso de Copenhague fue que los mandatarios no 
llevaban, en su mayoría, el respaldo de sus congresos y de sus 
legisladores, entonces proponían determinadas cosas en 
Copenhague y el resto del mundo decía y cómo le vas a hacer si 
no se va a traducir eso en leyes en tu país. 
 
Nosotros como legisladores y lo hemos platicado ampliamente 
con los compañeros diputados es decir, nosotros vamos a 
generar también el primer paso y creo que el principal objetivo 
es que podamos definir cuál va a ser nuestra postura, cuál va a 
ser nuestra visión como legisladores del país, para que después 
otros países lo puedan cumplir y puedan seguir el ejemplo que 
aquí pongamos en nuestro país. 
 
Quisiera rescatar una frase maravillosa que dice: en el mundo 
hay dos grandes superpotencias; una, es Estados Unidos; la otra, 
la eres tu, al pequeña gran superpotencia, lo que pueda hacer 
todos y cada uno de ustedes desde su trinchera claro que aporta 
y abona muchísimo, porque el cambio climático llegó para 
quedarse. 



 

 

 

 

 
ww.diputados.gob.mx 

 

 

13 

 
El otro día comentaba mi compañero, el diputado Burelo, de 
manera muy acertada, ojalá haya tantas comisiones que tengan 
que desaparecer, la de violencia, etcétera, ojalá todas esas 
comisiones desaparezcan, la del cambio climático es una que 
también va tener que haber llegado para quedarse, porque los 
efectos son irreversibles y considero que es el mayor reto que 
tiene la generación viviente en este planeta. Con eso quisiera 
contestar esa pregunta. 
 
Muchas gracias, los esperamos el 13 y 14 de mayo. 
 

-- ooOoo -- 


